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“妈妈，我要吃红烧肉、小炒肉片、卤猪蹄、猪肉丸子、照烧

猪排、东坡肉、梅菜扣肉、水煮肉片、糖醋里脊⋯⋯”

猪肉可谓是老百姓餐桌上必不可少的一道菜。但同时，

生猪肉的食品安全问题一直牵动着老百姓的心，如何保证舌

尖上的安全一直是大众关心的问题。如今，千岛湖城区范围

内已开始全面实施生猪肉品冷链统一配送，确保市民能够吃

上“放心肉”。

“放心”——从嘴里到心里
千岛湖城区全面实施生猪肉品冷链统一配送

方晶 关静雯

拒绝二次污染
全面实施生猪肉品冷链统一配送

据了解，以前，我县的生猪由县工贸公司

所属的肉类加工厂统一宰杀，但肉品出厂后至

市场销售环节的运输由各经营户自行承担，面

包车、皮卡、摩托车、电动车等运输工具五花八

门，运输过程常处于无遮蔽状态，容易产生二

次污染。这一运输过程中，也有可能存在不良

商家做些手脚，比如注水、换其他品质差的肉

等行为。为了避免这一问题的出现，进一步强

化生猪肉品质量与安全监管，近期，我县城区

范围开始全面实施生猪肉品冷链统一配送，采

用全封闭式专业车辆运输，实现肉品从屠宰场

所到流通领域无缝对接，确保市民能吃上“放

心肉”。今后，咱们千岛湖城区的市民购买的

猪肉质量将更加安全有保障。

据悉，今年以来，县工贸公司积极与市场

肉品经营户沟通，决定实施生猪肉品冷链统

一配送，先后投入 120 万元购置了 6 辆全封

闭冷链运输车，每天为各大农贸市场、超市等

销售网点配送本地新鲜猪肉。配送采用全链

条式，使用肉品悬挂、密闭、消毒、冷藏等措

施，避免运输过程中发生二次污染，在运输环

节也堵死了注水肉、瘦肉精肉、病害肉、私宰

肉等流入市场的机会。

全封闭冷链运输车
保障食品健康安全送到家

民以食为天，食以安为先。泰众肉类食

品有限公司负责人方才介绍道：“实行专车

配送的主要目的是为了防止运输途中的二

次污染，防止运输过程中的灰尘吸附在肉

上。另外，夏天的炎热高温容易导致肉类腐

败变质，而运输车配有冷藏设备，可以保证

肉类的新鲜。”

冷链运输车每次装运生猪前后，都有清

洗消毒环节，以保持货厢清洁。同时，接触肉

品的工作人员须持有效健康证明，会严格查验

肉品票据及相关资料是否完整有效，并尽量缩

短肉品的装卸车时间，避免肉品产生污染。

“目前，泰众肉类食品有限公司平均日屠

宰生猪60余头，经过检疫合格的生猪肉将通

过全封闭冷链运输车运输至各大超市、菜市

场。今后随着条件的逐步成熟，公司计划将

冷链配送延伸覆盖至全县所有乡镇。目前汾

口镇已经开始实施统一配送，威坪镇也将紧

跟而上。”方才说。

目前，我县市场除了有泰众肉食提供的

肉品外，还有义乌华统、河南双汇等外地肉品，

建议消费者在购买猪肉时认清肉品生产地，建

议市监部门对外地肉品进行挂牌，公开肉品生

产地，让消费者明白消费。同时希望相关监管

部门要切实履行监管职责，建立健全监管机

制，加强市场巡查监督，严格落实市场准入制

度，防止非统一冷链配送肉品进入市场。

本刊曾报道老旧小区消防通道被堵影响

公共安全问题，但小区的公共安全隐患不仅

于此。小区内私拉电线给电瓶车充电，居民

私装地锁将公共车位占为己有等等不文明现

象均存在不小的安全隐患。

十米接线板不够用
小区私拉电线隐患大

随着电动自行车的日益普及，电瓶充电

问题成了“有车一族”的头等大事。在一些老

旧小区，私拉电线，加长插线板等现象随处可

见，不说电线妨碍行人，光是看着一个个裸露

在外的插座便让人感到胆战心惊，一旦发生

漏电事故，后果不堪设想。

居住在千岛花园的王先生表示，几乎每

幢楼都存在住户从家中拉出加长版的插线板

为自家电瓶车充电的情况。“我有时加班晚了

回家，楼底的墙边已经停满充电的电瓶车。

虽然小区已经划出了电瓶车的停车区域，但

是为了充电，大部分都停在楼底下。因为大

家都是沿着墙壁将电线从家中拉出，低层住

户还算方便，有些三四层高的住户十米的插

线板都不够用，要用透明胶带缠了两个插线

板才行。”

笔者发现，不少老旧小区的业主从高楼

“隔空”给电瓶车充电时，电线、插座等设备直

接暴露在室外，有的电线系在栏杆之上，有的

则直接垂直在外，来回晃动。居民们表示不

少电线周围存在绿化树木和一些杂物，一旦

遇上刮风暴雨的天气，人身安全无法得到保

障。而电瓶车充电时发出的噪音对于低楼层

的住户而言也是不小的睡眠负担。

对于业主私拉电线的行为，小区物业表

示头疼不已。“小区老旧，没有专门的电瓶车

充电场所，所以业主私拉电线充电的行为我

们也是理解的。但是电线外接确实太危险，

我们也进行劝导过无数次，但是效果并不显

著，若不从根本上解决问题，私拉电线的情况

还是会存在的。”

希望相关部门加大电动车充电桩的配

给，早日杜绝“私拉电线”的现象，共同营造一

个安全和谐的居住环境。

地锁装了拆、拆了装
公共利益难维护

老旧小区停车难问题一直难以得到解

决，不少小区就曾出现过私装地锁的情况，尽

管社区和城管对其行进拆除，但是部分居民

拆了后继续装，情况反复，难以根除。

近日，千岛湖镇高志弄小区所有的公共停

车位，甚至是小区通道上都被安装上了地锁，车

位成了谁先抢到就是谁的，然而小区停车位总

共也就二十多个，这导致绝大部分业主的车辆

无处可停。私装地锁成风，不仅影响社区的环

境美观，也给居民的出行造成不便。

刘小姐说她开车最怕去的地方便是高志

弄小区，“小区的道路本就狭窄，两车相会的

时候特别难让车，以前还能在空的停车位的

地方掉个头，如今各个地锁装起来，哪怕没车

的时候也不方便掉头了。”

居住在高志弄的管大叔则一脸委屈：“我

们装地锁也实在是没办法了，小区有车的人

多，而停车位太少，只能几户人家一起抢占一

个车位，如果每个人都有停车位的话，就不会

这样了。”

该社区负责人表示，问题出现后他们也

和城管一起去拆除过，但是拆了又装，经常反

复，由于没有物业，他们也只能和执法部门进

行沟通，并做好居民的思想工作。

对于高志弄这样地处繁华地段的老旧小

区而言，居民安装地锁也许是一种解决矛盾

的无奈之举。但是这一行为却影响到了公共

利益，如何在确保居民利益不受影响的情况

下，解决这一情况，是相关部门迫切需要解决

的难题。 方晶

私拉电线、私装地锁，小区公共安全存隐患


